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RELAZIONE DELLE ATTIVITÀ ANNO 2024 

dell’Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti –ETS-APS 

Sezione Territoriale di MANTOVA 
 

Premessa  

 

Care socie e cari soci, come gruppo dirigente, ci accingiamo a predisporre l’ultima relazione delle 

attività svolte dalla nostra Sezione, per questo mandato quinquennale che volge al termine e che 

abbiamo cercato di condurre con impegno, entusiasmo e senso di servizio a favore di tanti soci e 

rappresentati. Abbiamo proseguito una forte ed attenta azione nell’amministrazione della Sezione, 

per la riproposizione delle iniziative sezionali e nel proseguimento del processo di rinnovamento 

dell'Associazione, per garantire maggiori opportunità e varietà di servizi rivolti non solo ai Soci 

iscritti, ma anche a favore dei soggetti ipovedenti e non vedenti che purtroppo non sentono il bisogno 

e il dovere morale di sostenere la sezione e l’Associazione tutta per il ruolo fondamentale che 

rivestono da più di 100 anni, e che tanto dovranno e potrebbero fare ancora per tutti, e della 

cittadinanza in generale, soprattutto attraverso le attività di prevenzione e sensibilizzazione. 

Ricordiamo che, nel corso del Congresso Straordinario UICI tenutosi ad ottobre 2023, sono stati 

approvati emendamenti che hanno modificato lo Statuto Sociale, per permettere alle Sezioni e alle 

Regioni UICI, di entrare a far parte della sezione delle Associazioni di Promozione Sociale (APS) del 

Registro Unico Nazionale del Terzo Settore (RUNTS), e la possibilità di includere le persone vedenti 

a pieno titolo nella nostra associazione in qualità di soci sostenitori con diritto di elettorato attivo e 

passivo che, se in regola con il tesseramento, potranno esercitare, come da regolamento, già il 12 

aprile, al rinnovo delle cariche del 2025 e che ci auguriamo aumentino sempre più, quale valore 

aggiunto e di stimolante arricchimento, la nostra compagine. 

L’UICI di Mantova, continua ad essere attiva, sensibile e attenta ai bisogni delle persone con disabilità 

visiva che vivono in tutta la provincia e non solo: favorisce anche i progressi e il miglioramento delle 

condizioni di vita, grazie alle molteplici attività svolte da chi si impegna all’interno della Sezione, 

della rete che si crea attorno a tali persone e bisogni, e ai collaboratori esterni coinvolti per poter dare 

le risposte più utili ed efficaci. 

L'Associazione, da più di 100 anni, è stata ed è da considerarsi determinante nell'acquisizione, nella 

difesa e tutela dei diritti morali e materiali di chi deve convivere con un deficit visivo, ed è 

fondamentale il ruolo della Sezione che accoglie e ascolta le persone e le loro famiglie, conosce le 

caratteristiche fisiche e la situazione socio-economica del territorio, collabora con gli enti regionali e 

le istituzioni locali, ne consegue, quindi, la possibilità di pianificare e diversificare tutte le azioni che 

convergono verso l'obiettivo di giungere all’autonomia, all’autostima e all’inclusione socio-

lavorativa. 

Valorizzare e sostenere con maggiori risorse dedicate il prezioso lavoro eseguito ogni giorno a livello 

territoriale, appare sempre più necessario per conservare e ampliare i servizi offerti ai soci e 

mantenere la loro fiducia nell'Associazione ma, tutto ciò deve e può essere concretizzato solo con 

l’impegno ed il senso di responsabilità ed appartenenza in primis dei dirigenti e dei soci stessi che 

devono conoscere, inserirsi e vivere più attivamente la Sezione e l’Associazione in senso generale, 

coinvolgendo e facendosi coinvolgere nelle diverse attività ed opportunità. 

Anche l’anno 2024 è stato ricco di iniziative, opportunità, progettazioni vicine a tutte le persone con 

disabilità visiva di ogni età, a cui abbiamo cercato di offrire servizi, momenti di socializzazione, 

crescita e di rinforzo inclusivo per il benessere morale e materiale e per le diverse necessità della vita 

quotidiana. 



Per continuare a realizzare ed implementare tutto questo, si è reso come sempre necessario e 

soddisfacente, lavorare insieme per creare reti di supporto rispondenti ai bisogni dei nostri soci che 

ad oggi si attestano intorno ai 280, a fronte di un potenziale di almeno un migliaio di persone 

rappresentate e comunque  assistite sul territorio provinciale, attuando una continua riorganizzazione 

e rimodulazione attenta e responsabile, adeguandoci alle possibilità e alle esigenze in evoluzione con 

intraprendenza, cogliendo le diverse opportunità provenienti dal territorio, dalle istituzioni, dal nostro 

Consiglio Regionale Lombardo, dall’istituto di ricerca, formazione e riabilitazione I.RI.FOR e dalla 

Sede Centrale UICI, sempre vicini e propositivi a favore dei soci e rappresentati. 

La Sezione Territoriale di Mantova dell’Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti, oltre ad essere 

sempre e comunque a disposizione quale punto di riferimento informativo e formativo, si è impegnata 

anche per il 2024, ad operare per il perseguimento dei «compiti istituzionali di preminente rilievo 

sociale, sia associativi che di rappresentanza, patrocinio e tutela dei minorati della vista», così come 

previsto dall’art. 37, comma 2, della Legge Regionale n.1 del 14 febbraio 2008.  

 

Si è riusciti ad: 

Assicurare un programma organico di intervento a favore dei nostri rappresentati, attraverso diverse 

attività nei settori della informazione e sensibilizzazione, della formazione, riabilitazione e autonomia 

personale, orientamento e mobilità, prevenzione, organizzazione di corsi di informatica e all’uso di 

strumenti e tecnologie assistive, insegnamento alla lettoscrittura Braille, laboratori creativi, letterari 

e incontri a tema, oltre ad attività culturali, artistiche, conviviali, di svago e ricreativo-sportive per i 

nostri giovani e di compagnia alle persone anziane, che tanta soddisfazione ed arricchente 

coinvolgimento hanno garantito e stanno garantendo ad una platea sempre più ampia di soci, nonché 

di amici sostenitori e simpatizzanti provenienti anche da altri territori.  

La sezione ha continuato a rappresentare un centro di riferimento e di erogazione di servizi primari 

quali il patronato e il segretariato sociale, lo svolgimento di pratiche burocratiche ai fini 

dell'ottenimento dei benefici economici e pensionistici di legge, per quanto attiene alle agevolazioni 

previste, oltre al prezioso servizio di accompagnamento personalizzato. 

La Presidente e i consiglieri, hanno mantenuto ed implementato i rapporti già instaurati negli anni, 

con gli enti locali e i responsabili del servizio di trasporto pubblico, partecipando attivamente a tavoli 

di progettazione e di abbattimento delle barriere architettoniche, di cui i lavori del PEBA del Comune 

di Mantova a cui partecipano il vicepresidente Paolo Casati e la referente Orietta Baraldi.  

Ci si è adoperati per proseguire ed implementare il progetto Letismart avviato con l’amministrazione 

comunale cittadina nel centro storico mantovano, con l’obiettivo di poterlo ampliare anche sul 

territorio grazie alla convinta collaborazione dei Lions mantovani, con particolare attenzione affinché 

ne vengano dotati i mezzi dell’azienda di trasporto pubblico, oltre agli esercizi commerciali, al fine 

di renderlo sempre più efficiente ed efficace alla mobilità autonoma e in sicurezza delle persone con 

disabilità visiva, in continuità e collegamento con lo sviluppo dello stesso sul territorio nazionale. 

Essendo un compito prioritario quello legato alle attività di monitoraggio e supporto all'inserimento 

scolastico e sociale dei nostri bambini e ragazzi con disabilità visiva nelle scuole di ogni ordine e 

grado, è proseguita con particolare efficienza ed efficacia, la collaborazione e la sinergia con la  

Fondazione Istituto dei Ciechi di Milano, affinché i nostri ragazzi e le loro famiglie possano contare 

su un servizio competente, ben strutturato sulle diverse esigenze, in continuità e in ottemperanza alle 

disposizioni regionali in materia di inclusione scolastica, garantito ed operativo dal mese di settembre 

2022, con gli esperti tiflologi e tifloinformatici, con gli assistenti alla comunicazione delle cooperative 

del territorio e al personale di sostegno. Con questa equipe, abbiamo condiviso e stiamo 

condividendo, realizzando e potenziando le attività dentro e fuori la scuola, avvalendoci anche delle 

competenze maturate e delle crescenti motivazioni della dott.ssa Francesca Pagani, dapprima 

volontaria del servizio civile universale, ed ora riconosciuta a pieno titolo quale assistente alla 

comunicazione e tiflologa impegnata sul nostro territorio per conto della Fondazione stessa, con la 

quale vengono realizzate anche diverse attività per conto della nostra sezione nell’ambito di progetti 

dedicati ai nostri ragazzi. Dal mese di settembre 2024, dopo un bel percorso formativo ed 



esperienziale, la nostra sezione e i nostri utenti giovani e meno giovani, possono beneficiare anche 

della figura della dott.ssa Erika Bellintani, con cui abbiamo realizzato e stiamo sviluppando diverse 

attività mirate alla conquista delle autonomie anche delle persone adulte attraverso progetti 

personalizzati.  

Sono mantenuti attivi i confronti con gli altri enti quali l’ufficio scolastico territoriale, con il GLIP di 

cui fa parte la consigliera Laura Luglio, con il corpo docenti ordinari e di sostegno, con ATS e ASST, 

per condividere ed affrontare particolari bisogni o criticità su procedure e in difesa dei diritti dei nostri 

studenti che attualmente sono più di una ventina, con un primo inserimento a partire dall’asilo nido. 

La sezione ha portato avanti la collaborazione e le consulenze per i progetti in rete sui temi 

dell’accessibilità e dell’accoglienza inclusiva nei luoghi della cultura, del tempo libero, e della 

fruizione di diverse realtà artistiche e museali del territorio quali il museo MACA presso palazzo San 

Sebastiano, museo archeologico Postumia e Antiquarium a Gazoldo degli Ippoliti, ufficio UNESCO, 

le Pescherie di Giulio Romano, fondazione di Palazzo Te…  offrendo consulenze richieste da 

amministrazioni comunali anche del territorio su diverse tematiche inclusive; con il “Grande Cuore 

dei Mantovani”, per condividere la solidarietà verso i bisogni della collettività più fragile, 

contribuendo alla buona riuscita della manifestazione organizzata il 13  ottobre, finalizzata a sostenere 

il progetto “infermieri di vicinato”; sono state messe in campo iniziative esperienziali ed educative 

sui temi della sensibilizzazione e dell’inclusione delle persone con disabilità nelle scuole, che 

proseguono prevalentemente a cura dei consiglieri Luigi Ravarotto e Laura Luglio con il supporto 

della dott.ssa Francesca Pagani, a seconda delle disponibilità e delle risorse sezionali; “Spazio 

accoglienza”, per migliorare l’accesso e la fruizione dei servizi interni all’ospedale con il supporto di 

personale dedicato; la sezione, oltre al comune di Mantova, è entrata a far parte della rete di 

associazioni accreditate dall’amministrazione comunale di Borgo Virgilio; si è concluso il progetto 

“Più vicini alla vita quotidiana delle persone con disabilità visiva”  finanziato dall’8 per mille della 

Chiesa Valdese, con percorsi di formazione di orientamento e mobilità e alfabetizzazione informatica; 

si è sviluppato e concluso anche il progetto “Costruiamoci insieme il futuro”, a Bando 1/2023 

assistenza sociale di Fondazione Comunità Mantovana dedicato ai nostri giovani, che hanno avuto a 

disposizione strumenti, opportunità formative, riabilitative ed esperienziali per la loro crescita ed 

autonomia; con i Lions club del territorio, amici oculisti, dirigenti, soci e volontari e diverse 

amministrazioni comunali, sono proseguite le attività di informazione, prevenzione e di screening a 

bordo unità mobile oftalmica; grazie all’impegno della sezione in collaborazione con ABC VIRTUS 

e al cofinanziamento derivante dal progetto di Fondazione Comunità Mantovana, è continuata 

l’attività sportiva dello show down e del basket bel, che coinvolge diversi giovani e meno giovani, in 

un crescendo di iniziative ed entusiasmo inclusivo; con il gruppo Dojo Eleonora e Militia Cristi della 

precettoria polizia di stato, si è svolta l’attività di yoga e difesa personale.  

La sezione, per impegno e competenze della Presidente e del consigliere Ravarotto affiancati dalla 

volontaria Monica Besaccia, è stata coinvolta in diverse fasi collaborative e sul campo, dalla realtà 

montana di “Arte Sella”, per arricchire di esperienze e testimonianze inclusive e formative, gruppi di 

persone interessate a diverso titolo, alle tematiche dell’accessibilità, della sensibilizzazione e della 

fruizione delle opere e dell’arte in generale. Sul tema, sono stati offerti diversi contributi e consulenze 

gratuite che hanno portato, tra gli altri, ad un concreto coinvolgimento all’evento "Fotografie tattili", 

dove si sono trattate le tematiche dell’esplorazione del percorso di Giovanni Hänninen da Vaia alla 

realizzazione sperimentale di un arazzo tattile, l’esplorazione e l’interpretazione tattile di alcune opere 

dello scultore non vedente Felice Tagliaferri condotte dalla Presidente e dal consigliere Ravarotto con 

gli artisti stessi, a favore di soci e cittadinanza, nell’ambito di Festivaletteratura; all’inaugurazione 

del percorso accessibile presso il parco di Villa Strozzi a Palidano, in collaborazione con 

l’Associazione Non Capovolgere e la Provincia di Mantova, arricchendo gli eventi con contributi 

accessibili, esperienziali ed inclusivi.  

Per poter realizzare tutto questo e molto altro, oltre alla credibilità e alla considerazione conquistate 

e consolidate costantemente sul campo, si è reso necessario, oltre al sostegno concreto e alla 

partecipazione attiva dei dirigenti, soci, volontari e sostenitori, mantenere e potenziare la ricerca di 



bandi ed iniziative di raccolta fondi per il finanziamento delle attività da svolgere, e per promuovere 

le tematiche relative alle persone con disabilità nei vari contesti socio-culturali e formativi da 

sviluppare sul nostro territorio. 

La presente relazione intende elencare, in forma schematica, i servizi e le differenti iniziative che la 

sezione di Mantova dell’U.I.C.I. si è impegnata a realizzare a favore dei propri Soci e rappresentati, 

senza dimenticare il coinvolgimento della cittadinanza, compatibilmente con le priorità e le risorse 

economiche ed umane disponibili. 

 

1) GARANTIRE UN PROGRAMMA ORGANICO DI INTERVENTO A FAVORE DEI 

PROPRI RAPPRESENTATI, TENENDO CONTO DELLE ESIGENZE DERIVANTI 

DALLA DISABILITÀ VISIVA 

 

A tale scopo, la sezione ha erogato i seguenti servizi:  

- grazie ad un finanziamento del Comune di Mantova e dell’azienda Thermomat Saniline e ai 

contributi dei fruitori e a quelli messi a disposizione dalla sezione, il servizio di accompagnamento a 

piedi, con i mezzi pubblici o con l’auto sezionale per l’espletamento delle necessità quotidiane, 

lavorative, sanitarie, per la partecipazione alle attività sportive e/o di gestione di esigenze non 

affrontabili in autonomia, avvalendoci dei volontari periodicamente in forze alla sezione e al 

volontario del servizio civile universale Pier Maria Zardi, attivo presso la sezione dai primi di 

settembre;  

- in collaborazione e con il cofinanziamento I.RI.FO.R sezionale e nazionale, sono stati proposti e 

realizzati diversi incontri di gruppo e corsi personalizzati all’uso dell’informatica per l’inserimento e 

la riqualificazione lavorativa o per lo sviluppo di competenze specifiche, tenuti dal docente 

accreditato Ignazio Fontana, sia per il sistema operativo MAC che WINDOWS, per l’apprendimento 

all’uso dello smartphone; 

- grazie al cofinanziamento a bando di Fondazione Comunità Mantovana, dell’8 per mille della Chiesa 

valdese, di contributi da sostenitori e di I.RI.FO.R Nazionale, sono proseguiti i corsi di autonomia 

personale, di orientamento e mobilità tenuti dall’istruttore accreditato Francesco Decortes, con il 

supporto per talune attività, della tiflopedagogista Francesca Pagani e dell’assistente educativa alla 

comunicazione Erika Bellintani. 

- grazie alle competenze e alla disponibilità del consigliere Luigi Ravarotto, della referente Seirane 

Jakupi che è stata impegnata anche in qualità di mediatrice culturale e assistente alla comunicazione 

a supporto di un bambino cieco nel percorso di inserimento scolastico, e della tiflologa Francesca 

Pagani, sono state assicurate attività individuali per l’apprendimento della scrittura e lettura Braille e 

all’uso dei dispositivi assistivi, a favore di soci, volontari ed insegnanti, oltre alla realizzazione di 

attività estive con il progetto GESTI cofinanziato da I.RI.FOR, a beneficio dei nostri ragazzi. 

- Si ringraziano tutti coloro che hanno dedicato e dedicano il loro tempo e passione per animare le 

attività sezionali e in particolare: le referenti Leonarda Veneri e Laura Luglio con cui sono proseguite 

le sempre apprezzate attività del laboratorio creativo del lunedì pomeriggio in sezione; le nostre 

lettrici Pierangela Giavazzi e Manuela Fertonani, per l’eccellente animazione e servizio svolto al 

nostro caffè letterario su piattaforma Zoom e in qualche occasione in presenza, che tiene aggregate e 

stimolate in incontri settimanali, numerose persone di diverse età, comprese le persone anziane 

provenienti anche da altre realtà sezionali. Nostro malgrado, per mancanza di sufficienti soci aderenti, 

non si è stati in grado di realizzare il progetto di supporto psicologico che sarebbe stato cofinanziato 

da I.RI.FOR, tuttavia si è sempre cercato di promuovere iniziative mirate al benessere psicofisico dei 

nostri soci attraverso iniziative di ascolto e coinvolgimento. 

- come dirigenti, con soci e volontari in veste di camerieri ed operatori al buio, coinvolti da Hortus 

società cooperativa sociale onlus, dal TED di Mantova e da altre realtà del territorio, sono stati  

organizzati incontri formativi e di sensibilizzazione, e sono state realizzate cene al buio, che hanno 

riscosso notevole successo partecipativo di interesse ed apprezzamento per gli stimoli  proposti, oltre 

alla visibilità dell’associazione presso l’opinione pubblica.  



Per procedere all’acquisto del materiale necessario alla realizzazione delle cene e dei percorsi al buio, 

la sezione ha aderito al progetto di Coop Alleanza “Più Vicini”, che ha riconosciuto il valore della 

proposta erogando un contributo; analogamente, è stato presentato un progetto alla fondazione BAM 

con esito positivo. 

Sono state mantenute e potenziate le consuete e sempre più complesse attività di segretariato sociale, 

con INPS, con la commissione ciechi di ASST, con spazio regione, con ATS, a cui la nostra segretaria 

Giovanna Salvarani, affiancata come sempre dalla Presidente, non ha mancato di rispondere con 

competenza e disponibilità. A puro titolo esemplificativo: informazioni e supporto appropriato sui 

diversi temi posti, agevolazioni, pratiche per l’ottenimento della tessera regionale di libera 

circolazione (IVOL) per il trasporto pubblico e per la carta blu; rilascio della tessera ferroviaria su 

scala nazionale (concessione terza), richieste di strumentazione tecnologicamente avanzata (l. 

regionale n. 23), per la Disability card, per lo SPID; assistenza qualificata per inoltro di pratiche e 

altra documentazione a enti pubblici e in particolare alle ASST e ATS, Inps e a Regione Lombardia. 

- È proseguita l’intensa attività in convenzione con il patronato ANMIL di Cremona, per l’inoltro e 

la definizione di pratiche, tra le quali: inoltro telematico di pratiche per ottenere il riconoscimento 

della cecità e invalidità civile, calcolo e ottenimento della pensione di fine lavoro, indennità speciale 

e di accompagnamento, indennità di frequenza scolastica, richiesta agevolazioni e permessi Legge 

104/92, richiesta di estratto contributivo, valutazione e pratiche pensionistiche ecc… 

- È stato garantito il SERVIZIO CAF in convenzione con ANMIL, in forma agevolata ai soci ordinari 

e sostenitori e loro familiari che ne hanno fatto espressa richiesta, per la predisposizione della 

dichiarazione dei redditi con modalità del tutto vantaggiose. 

- CONVENZIONI Sono state mantenute ed implementate le convenzioni stipulate dalla sezione a 

favore dei soci, familiari ed amici dell’Unione quali: TEA ENERGIA LUCE E GAS con una referente 

di fiducia dedicata; Tea Onoranze; Versilia Onoranze; Bed&Breakfast La Piccola Mantova; con gli 

studi legali degli Avvocati Saverio Barbieri, Arturo Strullato, Leonardo Sasso, Matteo Restani e 

Alfonso Colletti, esperti in diversi campi di azione e tutela; con Susanna ottica di Moglia; con il centro 

Fitness, Estetica e Dimagrimento SaiseiFit a Mantova, con l'osteopata Dott. Andrea Artoni, per un 

programma di informazione per adulti, e sedute gratuite di riabilitazione rivolte ai giovani Soci da 0 

a 14 anni; con Dentalcoop per la cura odontoiatrica; con Farmacia Cooperativa Mantovana anche per 

la consegna a domicilio di prodotti e farmaci; con la Gioielleria Tosoni (il gioiello che Brailla); con 

l’Associazione ABC Virtus, per le attività sportive dello show down e basket bel; con la Mental 

trainer Accademy, per la partecipazione a corsi formativi e di crescita personale in presenza, webinar 

od incontri tematici promossi dalla scuola attraverso il mental coach Massimo Maroncelli e/o lo 

psicologo psicoterapeuta David Cardano; con il mental coach Massimo Maroncelli per incontri 

individuali e personalizzati; con il punto ristoro ACLI il Punto di via Solferino a Mantova, per 

l’organizzazione di momenti conviviali di gruppo e/o  individuali a prezzi agevolati. 

Nell’ambito delle iniziative di comunicazione e coinvolgimento di soci e amici nelle attività e nelle 

informazioni di interesse, è proseguita la pubblicazione del notiziario settimanale sia in versione 

digitale mediante invio della newsletter a chi ne fa richiesta, sia in formato audio che può essere 

ascoltato dalla segreteria telefonica sezionale; le informazioni vengono anche pubblicate sul sito 

sezionale www.uicimantova.it che è stato opportunamente rifatto e reso sempre più agevole, 

accessibile, aggiornato  ed attrattivo ; si è mantenuta la spedizione a domicilio e/o l’invio via e-mail 

delle circolari di aprile per la convocazione all’assemblea dei soci, e di dicembre per la giornata del 

cieco festa di Santa Lucia, contenente, oltre alle informazioni di interesse, anche il bollettino postale 

che può essere utilizzato in qualsiasi momento, per l’aggiornamento della tessera associativa, o per 

l’erogazione di contributi per servizi o a sostegno delle diverse attività ed iniziative sezionali o di 

solidarietà; del calendario degli eventi e di documentazioni varie provenienti anche dalla sede centrale 

e regionale UICI, disponibili sul sito della sezione, così come attraverso la pagina Facebook UICI 

MANTOVA, al profilo Instagram uicimn e ai gruppi whatsapp della sezione amministrati dalla 

Presidente, a cui si rinnova l’invito ad aderire per avere un coinvolgimento informativo e 

partecipativo sempre più aggiornato ed immediato. Vengono promosse anche le informazioni 

http://www.uicimantova.it/


provenienti dal Consiglio Regionale Lombardo e dalla Sede Centrale UICI, dal giornale online e da 

Slash Radio web, la radio dell’unione che propone un costante intrattenimento e coinvolgimento su 

diversi settori di informazione e partecipazione attiva sia alla vita associativa che di carattere generale 

che vi invitiamo a seguire facilmente attraverso i dispositivi Alexa o con l’app dedicata da smartphone 

o pc. Oltre alle comunicazioni e alle notizie interne, le attività e le diverse proposte anche a beneficio 

della cittadinanza, trovano molto spesso lo spazio sulla stampa, radio e tv locali attraverso la 

pubblicazione di articoli o la diffusione di interviste e comunicati stampa della Presidente. 

È stata garantita la ricerca, la fornitura e la sperimentazione di strumenti tiflotecnici-informatici ed 

elettronici per la soluzione di problemi quotidiani legati alla disabilità visiva anche con prestiti, così 

come l’assistenza nella compilazione di questionari, schede, moduli riferiti ai singoli Soci o 

provenienti dal Consiglio Regionale Lombardo U.I.C.I. o dalla Sede Centrale U.I.C.I. concernenti 

tematiche di categoria, nonché la partecipazione allo sviluppo di tesi o progetti di ricerca, che possano 

favorire l’accessibilità, l’autonomia delle persone con disabilità visiva o lo sviluppo del supporto 

nelle diverse fasi della vita, oltre che a quello psicologico e riabilitativo in cui siamo spesso stati 

coinvolti. 

La Presidente, oltre alla gestione della sezione e alla ideazione, promozione ed organizzazione delle 

numerose iniziative, ha svolto diversi incontri di sportello d’ascolto e autonomia, finalizzati ad 

accogliere le persone con minorazione visiva e/o minorazioni plurime e loro familiari, valutare le 

necessità specifiche, il contesto di vita familiare e sociale in cui sono inserite, le motivazioni, le 

aspettative, il desiderio e la necessità temporale e volontà dei singoli ad avvalersi dei servizi e delle 

opportunità offerte per migliorare la qualità della propria vita, attraverso la riconquista di una certa 

autonomia, e di  un positivo stato di benessere generale.  

È stato potenziato il servizio di contatto telefonico “UICI MANTOVA TI CHIAMA… E TI 

ASCOLTA”, a cura del consigliere Luigi Ravarotto e della referente Helene Simon, per colmare, 

almeno in parte il senso di solitudine ed emarginazione vissuti o percepiti dalle persone più anziane 

o sole, rispondendo o chiamando in sezione, per ricevere gli auguri, dialogare, scambiarsi 

informazioni, condividere interessi, ricevere aggiornamenti di carattere associativo e sanitario o 

semplicemente per farsi un po’ di compagnia anche attraverso visite domiciliari o presso le strutture 

residenziali. 

- Grazie al contributo della sede centrale UICI, il servizio di selezione e download del Libro Parlato 

di opere dalla banca dati nazionale, in formato audio cd mp3 o su chiavetta con spedizione gratuita a 

domicilio a favore dei disabili visivi che ne hanno fatto richiesta, si è implementato con l’assistenza 

dedicata per scaricare l’applicazione omonima realizzata per smartphone, e con le skils di edicola in 

voce e libro parlato in voce per il dispositivo Alexa, per favorire l’ascolto delle opere librarie del 

CNLP comodamente dal proprio telefono o assistente vocale, per mantenere vivo il piacere della 

lettura e della conoscenza, anche attraverso l’abbonamento gratuito alle riviste edite dalla sede 

Nazionale UICI e distribuite nei diversi formati ed argomentazioni adatte a tutte le fasce d’età. 

 

2) GARANTIRE LO SVOLGIMENTO DI ADEGUATI PROGRAMMI ANNUALI DI 

PROPAGANDA PER LA PROFILASSI DELLA CECITA' 

 

La sezione ha riservato particolare attenzione e sollecitazioni collaborative con il Centro di ipovisione 

per la Prescrizione di ausili e la Riabilitazione Visiva, operante presso la divisione di oculistica 

dell’ASST Ospedale Carlo Poma di Mantova; si è mantenuta la collaborazione con il servizio di 

ipovisione presso la clinica San Clemente; con l’ufficio protesica per il raggiungimento delle istanze 

dei nostri associati in osservanza ai nuovi LEA. 

E’ proseguita la collaborazione con gli oculisti Francesco Laudando e Giovanni Comparini in qualità 

di medici di riferimento e tutela, incaricati dall’unione all’interno della commissione ciechi ASST, e 

con il Dott. Francesco Zivelonghi in seno alla commissione INPS, con il Dott. Gianfrancesco Villani 

referente del servizio di ipovisione presso casa di cura San Clemente, oltre che ad avvalerci degli 

stessi e di altri medici oculisti disponibili in occasione delle attività di prevenzione delle malattie della 



vista realizzate sul territorio nelle campagne promosse e finanziate da IAPB Italia Onlus, in 

collaborazione con Federfarma e Farmacie, Federottica e i club Lions del territorio che si sono 

impegnati a bordo dell’unità mobile oftalmica nelle giornate dedicate, nello specifico: “settimana 

mondiale del glaucoma” nel mese di marzo, con l’organizzazione anche di una conferenza con 

l’oculista presso il centro università terza età;  campagna “la prevenzione non va in vacanza” per il 

periodo estivo dove sono state organizzate diverse iniziative sul territorio a favore della cittadinanza 

che ha beneficiato di controlli della vista, partecipato a momenti di contatto e sensibilizzazione, 

conferenze con specialisti, apericene, cene musicali con il coinvolgimento di oculisti, ottici e 

nutrizionisti, a cui abbiamo offerto nelle  diverse occasioni, materiale informativo, gadget 

personalizzati, prodotti per la prevenzione e la cura degli occhi dai danni dell’estate e intrattenimenti; 

“Giornata mondiale della vista” secondo giovedì di ottobre con tre giorni di screening oculistici 

gratuiti. Condivido con tutti voi, il prestigioso massimo riconoscimento che il Governatore del 

distretto Lions 108Ib2 Mantova Brescia Bergamo, in rappresentanza del Lions International e a nome 

di tutti i club Lions Mantovani con cui da anni esiste una fattiva e costruttiva collaborazione con la 

nostra associazione, mi ha attribuito con la consegna della targa personalizzata e della spilla Melvin 

Jones Fellow, quale speciale riconoscimento internazionale “per il mio operato, ed impegno personale 

ed associativo nel volontariato a favore del prossimo e dell’umanità” di cui dobbiamo andare tutti 

orgogliosi. 

 

3) GARANTIRE LA PROMOZIONE DI ADEGUATI INTERVENTI ATTI A FAVORIRE 

L'EDUCAZIONE E L'ISTRUZIONE PROFESSIONALE DEI CIECHI E 

CONSEGUENTEMENTE IL LORO PROFICUO INSERIMENTO NELLE ATTIVITA' 

LAVORATIVE E LA LORO EFFETTIVA PARTECIPAZIONE ALLA VITA SOCIALE 

DELLA REGIONE 

 

Grazie al cofinanziamento a bando Fondazione Comunità Mantovana, di I.RI.FO.R sezionale e 

nazionale, della Chiesa Valdese e di donatori interni ed esterni quali aziende Italdolce e Edil Diesse, 

sono stati proposti corsi di informatica di base e personalizzati, e corsi di formazione all’uso delle 

tecnologie e smartphone, tramite docenti tifloinformatici I.RI.FO.R e/o volontari qualificati, anche in 

incontri individuali; sono stati garantiti interventi sui posti di lavoro per l’adeguamento delle 

postazioni e la formazione degli operatori e/o dei datori di lavoro. 

Grazie alla convenzione biennale con Comune di Mantova a sostegno dei diversi servizi ed attività, 

oltre al servizio di accompagnamento e alle spese di gestione, abbiamo potuto impegnare diverse 

risorse per la manutenzione dell’auto sezionale e per i diversi oneri assicurativi derivanti per il 

servizio e per i volontari per poterlo garantire. 

È stata offerta la conoscenza di nuovi hardware e software ed incontri con esperti del settore 

tecnologico, promuovendo l’interesse a nuovi dispositivi e a tecnologie assistive. 

Nel 2024, l’organo di controllo ha svolto regolarmente il proprio compito di verifica periodica, a 

garanzia della corretta amministrazione della sezione; il consiglio territoriale ha tenuto 8 riunioni in 

presenza e in collegamento zoom, di cui è stata data pronta comunicazione a tutti i soci attraverso i 

diversi canali a disposizione; la Presidente nei suoi vari ruoli, i dirigenti, la Consigliera Regionale e i 

rappresentanti delle macroaree regionali e dei gruppi di lavoro territoriali costituiti per i diversi settori, 

hanno partecipato alle riunioni del Consiglio Regionale Lombardo U.I.C.I., alle commissioni 

regionali di categoria e ad incontri, seminari e convegni programmati a livello regionale e nazionale 

perlopiù su piattaforma zoom, e spesso trasmessi anche attraverso slash radio web, la radio nazionale 

dell’Unione; Il Vicepresidente ha preso parte ai lavori dell’assemblea nazionale dei quadri dirigenti 

del 25, 26 e 27 ottobre in collegamento online; la Presidente, il Vicepresidente e la consigliera 

regionale, hanno partecipato alla manifestazione Premio Braille organizzata dalla Presidenza 

Nazionale UICI il 26 novembre a Roma, occasione per incontrare i dirigenti, i collaboratori e la 

cittadinanza intervenuta per assistere ad un evento associativo particolarmente significativo ed 

inclusivo. Sono stati coinvolti e stimolati anche i giovani a partecipare agli incontri promossi da 



Regione Lombardia nella progettazione del loro futuro, oltre che alle diverse attività sezionali e 

nazionali, rilevando un cenno di crescente interesse che andrà ancora stimolato; grazie all’impegno e 

alle diverse competenze maturate dai dirigenti e dalla segretaria, nonché dai diversi input ed 

opportunità promosse dalla presidenza regionale e nazionale, abbiamo sostenuto l’impegno 

propositivo e fattivo di attuare iniziative sezionali per offrire ampio spazio di coinvolgimento 

associativo e a livello informativo e formativo su temi legati alla disabilità visiva, alla ricerca 

scientifica, alle novità tecnologiche e normative, alla situazione critica di alcune categorie come gli 

ipovedenti, i giovani, le persone con minorazioni aggiuntive, e le persone anziane o sole, attuando 

anche le progettazioni promosse da I.RI.FOR, compatibilmente con i bisogni e le adesioni da parte 

degli utenti che talvolta risultano piuttosto ridotte rispetto alle risorse e alle diverse opportunità messe 

a disposizione. 

Sono stati regolarmente promossi gli incontri tematici su piattaforma zoom organizzati dalla sezione, 

dal gruppo dirigente “l’Unione non si ferma” e quelli promossi dalla Mental trainer Accademy, per 

offrire un’informazione ed un coinvolgimento sempre più ampio, accessibile, interattivo  e 

competente; abbiamo potuto offrire e potenziare anche nel periodo estivo per alcuni studenti, il 

supporto scolastico, con particolare attenzione all’uso delle tecnologie e per lo sviluppo delle 

autonomie ed esperienze necessarie ad un buon percorso formativo e di maturazione personale. La 

sezione ha interagito anche con le diverse istituzioni e figure di collegamento e riferimento di bambini 

e famiglie immigrate, al fine di favorire al meglio il loro inserimento nel contesto scolastico e sociale 

anche attraverso contatti con questura, prefettura, servizi sociali, il prestito di strumenti e supporti 

educativi competenti per rispondere ai bisogni emergenti. 

La Presidente è intervenuta alla tavola rotonda promossa e coordinata da Comune di Mantova dal 

titolo “Mantova, città di opportunità, attrattiva e inclusiva – esperienze e buone prassi raccontate dagli 

stakeholder del territorio”, che ha riunito numerose realtà associative, cooperative sociali e di servizi, 

impegnate a sostegno delle persone che versano in diversi stati di fragilità sul territorio, per offrire 

risposte concrete ai loro bisogni, al fianco delle istituzioni; 

E’ stato offerto il nostro contributo finalizzato a rendere accessibile ed audio descritto l’evento All in 

rok organizzato il 30 novembre da Casa del Sole, con il concerto dei Nomadi in un contesto 

pienamente inclusivo a tutte le tipologie di disabilità. 

 

4) GARANTIRE LA RICERCA TECNOLOGICA PRIMARIA, CONSISTENTE NELLO 

STUDIO, NEL PERFEZIONAMENTO E NELLA SPERIMENTAZIONE DI MATERIALI 

ED APPARECCHIATURE SPECIALI 

 

Presso la Sezione, ciechi, ipovedenti, loro familiari e addetti ai servizi sociali, hanno continuato a 

ricevere informazioni, consulenza, sperimentazione diretta e fornitura di materiale e apparecchiature 

accessibili con supporto per la soluzione di problemi quotidiani legati alla disabilità visiva. 

Sono stati garantiti: 

- la formazione ed il prestito di materiale tiflodidattico disponibile presso la sezione, a favore di 

alunni, scuole, università ed insegnanti per progetti mirati; video ingranditori o lettori OCR donati da 

persone che non li utilizzano più; 

- l’organizzazione di incontri con aziende specializzate nel settore per lo sviluppo e la conoscenza di 

nuovi dispositivi e/o strumentazioni migliorative della quotidianità delle persone con disabilità visiva; 

- L’assistenza specifica per l'acquisizione delle abilità per l'utilizzo di prodotti con sintetizzatore 

vocale o touch screen, smartphone e di strumenti ingrandenti. La sezione dispone di diverse tipologie 

di occhiali studiati appositamente per facilitare la visione e/o la protezione dalla luce solare a 

beneficio delle persone ipovedenti, grazie alla sinergia collaborativa dell’associazione e dell’azienda 

Target che ha destinato un apposito espositore per la prova degli occhiali che possono essere ordinati 

a costi agevolati di produzione. La Presidente, il vicepresidente e la referente Orietta Baraldi, hanno 

offerto la propria collaborazione ad alcune start up che si occupano dello sviluppo di applicazioni o 



dispositivi accessibili alle persone con disabilità visiva, da utilizzare in ambito museale, di servizi e 

per la mobilità. 

 

5) GARANTIRE UN’ATTIVITÀ PROMOZIONALE DI SOSTEGNO SUL PIANO SOCIALE, 

LAVORATIVO E CULTURALE, NONCHE' L'ADEGUAMENTO DELLE ATTUALI 

STRUTTURE ORGANIZZATIVE AL SODDISFACIMENTO DELLE FONDAMENTALI 

NECESSITA' DI NON VEDENTI E IPOVEDENTI 

 

La Presidente è costantemente impegnata in prima persona su più fronti, nel monitorare,promuovere 

ed accompagnare le attività legate agli inserimenti lavorativi e alle misure messe a disposizione dalla 

regione, partecipando ai tavoli dei diversi piani di zona, interagendo con gli enti accreditati per la 

candidatura di nostri giovani e adulti disoccupati, per favorire esperienze di tirocinio e/o l’inserimento 

lavorativo dei nostri soci, in sinergia con l’ufficio del collocamento mirato della provincia e delle 

amministrazioni comunali, pervenendo generalmente a buoni risultati anche in termini di 

considerazione, formazione e riqualificazione lavorativa. 

Con il consigliere Luigi Ravarotto e la consigliera Laura Luglio, la Presidente ha collaborato 

fattivamente per la realizzazione di un progetto di accessibilità dei locali e alla lettura accessibile, 

presso la biblioteca comunale di San Benedetto Po, di cui l’inaugurazione il 22 giugno alla presenza 

di cittadini, stampa e autorità. Sono stati promossi ed accolti diversi incontri con gruppi scout e 

parrocchiali, time building per attività formative, esperienziali, sensoriali e di sensibilizzazione sulla 

disabilità visiva sul territorio, a beneficio di bambini e giovani con genitori e/o loro educatori, gruppi 

di lavoro o associazioni, al fine di coinvolgere e sviluppare maggiore conoscenza, sensibilità e 

inclusione. 

Nell’ambito delle iniziative ricreativo/culturali e di promozione delle attività della sezione, sono state 

promosse e potenziate le interlocuzioni e le collaborazioni con le strutture museali e i siti della cultura, 

allo scopo di contribuire allo sviluppo di una maggior fruibilità ed accessibilità al patrimonio, anche 

da parte delle persone con disabilità visiva attraverso percorsi sensoriali o accesso ai contenuti 

multimediali;  

Sono state organizzate uscite di carattere culturale-ludico-esperienziale rivolte a soci e amici delle 

diverse fasce di età: il 14 aprile, nell’ambito del progetto I.RI.FOR “Viva la seconda giovinezza”, è 

stata organizzata una visita culturale, conviviale e per l’attività fisica, presso il santuario della 

Madonna della Comuna ad Ostiglia, con pranzo e passeggiata riattivante e, analogamente,  il 18 

maggio è stata organizzata una camminata riattivante sulle rive dei laghi di Mantova con aperitivo 

rinfrescante, per favorire l’attività fisica e la socializzazione delle persone più anziane; il 4maggio, si 

è svolta la X Giornata per il Turismo sociale a Lecco, organizzata e finanziata dal Consiglio Regionale 

Lombardo UICI a cui ha partecipato una delegazione di 13 soci e amici accompagnatori; dal 25 al 27 

ottobre, con i gemelli di Como, abbiamo preso parte alla gita culturale e sociale organizzata a Pesaro 

capitale della cultura, Urbino, Urbania e Fossombrone; il 10 novembre, è stata organizzata una 

giornata alla fiera del torrone a Cremona, con partecipazione pomeridiana al musical accessibile 

“Mamma mia!...ci risiamo ancora” organizzato dalla locale sezione UICI a sostegno delle attività di 

I.RI.FOR regionale; nell’ambito della promozione e sensibilizzazione alle attività sportive praticate 

dalle persone con disabilità, grazie alla collaborazione e ad un finanziamento della Provincia di 

Mantova, la nostra sezione ha realizzato un calendario fotografico 2024 accessibile con QR code, dal 

titolo “Lo sport è per tutti”, che riporta diversi contributi scritti e fotografici acquisibili anche dalle 

persone con disabilità visiva mediante smartphone, che rimanda al sito sezionale ove sono stati inseriti 

questi  contenuti, e le indicazioni di molte delle realtà provinciali che svolgono diverse tipologie di 

attività, che sono stati donati a soci, cittadinanza ed autorità tra cui la ministra per le disabilità 

Alessandra Locatelli incontrata dalla Presidente il 12 aprile nell’ambito della sua venuta a Mantova 

per l’incontro con le associazioni del territorio;  il 29 e il 30 giugno, nell’ambito della manifestazione 

“Sport week”, la sezione, in collaborazione con ABC Virtus, ha preso parte alle attività sportive 



dimostrative e di sensibilizzazione, con una delegazione per la promozione dello show down, del 

basket bel e della difesa personale, riscontrando interesse e attiva partecipazione; nel corso del 2024, 

oltre ai momenti associativi più significativi e precisamente: la 17° Giornata Nazionale del Braille 

del 21 febbraio che è stata celebrata con attività esperienziali e di sensibilizzazione nelle scuole, con 

comunicati stampa e con l’inaugurazione del radiofaro Letismart presso la gioielleria Tosoni a 

valorizzare il terzo anno del progetto solidale “il Gioiello che Brailla, Gioielli da vedere con le dita”, 

rendendo così facilmente individuabile l’ingresso e potenziando la rete di radiofari presenti in città 

per una mobilità più autonoma e in sicurezza per chi si vuole dotare del bastone o del pocket 

LETISMART disponibile in sezione; il 20 aprile l’assemblea ordinaria dei soci; il 14 dicembre, la 

65° Giornata del Cieco Festa di Santa Lucia che ha visto dirigenti, soci, amici, volontari ed autorità 

unirsi per condividere bilanci e risultati ottenuti, progetti, attività ed obiettivi, collaborazioni e la 

soddisfazione della reciproca considerazione, oltre alla consueta allegria e convivialità che tanto 

arricchiscono lo spirito e il senso di aggregazione ed appartenenza all’Unione.  

Sono state organizzate le seguenti iniziative: carnevale presso la sezione con intrattenimento 

esilarante delle nostre lettrici Pierangela e Manuela; Giornata della Donna e delle Pari Opportunità 

organizzata presso la sala organo del conservatorio musicale con un incontro dal titolo: “donna e 

disabilità: una doppia discriminazione”, a cura della Dott.ssa Gaia Cimolino consigliera di parità della 

Provincia ed esperta in politiche antidiscriminatorie, a cui è seguito il pranzo conviviale; il pranzo 

dedicato ai nostri preziosi volontari a cui è seguita la tradizionale castagnata con tombolata e rinfresco 

di San Martino; la giornata contro la violenza sulle donne del 25 novembre con la presentazione del 

libro “la Bambola di Eros diario amoroso ed erotico di una donna non vedente” di Ariele Solecardi; 

Tra le attività di sensibilizzazione e di raccolta fondi, sono state organizzate: nel mese di febbraio, la 

presenza della sezione con soci e volontari presso il Santuario Madonna della Comuna di Ostiglia, 

per la distribuzione di materiale promozionale sezionale ed informativo sulla prevenzione, e delle 

primule personalizzate con i manufatti del laboratorio creativo a cura della consigliera Laura Luglio; 

a favore dei soci l’estrazione a premi sorprese di Pasqua; a giugno, la partecipazione alla 

manifestazione “Levata a tutta Birra” a cura del vicepresidente e della referente Orietta Baraldi; a 

settembre, manifestazione “Suzzara a 6 zampe” per parlare anche di cani guida, a cura del 

vicepresidente e della consigliera Luglio; ad ottobre, alla fiera del grana a Goito a cura della 

consigliera ylenia Zanini; la giornata regionale per la prevenzione e la riabilitazione delle malattie 

della vista, per la sensibilizzazione e la promozione delle confezioni di cioccolato personalizzate che 

ha visto dirigenti, soci e volontari impegnati sulle piazze e non solo; oltre che a qualche altro evento 

ricreativo, culturale e conviviale che potrebbe essere sfuggito, in collaborazione con realtà esterne 

consolidate o nuove, come l’adesione al progetto “Goodify” promosso dai supermercati MD a sostegno 

delle associazioni che ricevono la donazione di contributi, derivanti in questo caso dalla selezione della nostra 

sezione tra i destinatari presenti sull’applicazione. Per spese superiori ai 30 euro, inquadrando con lo 

smartphone il qr code presente sullo scontrino, verrà devoluto un euro dalla catena MD a favore delle nostre 

attività, invitiamo quindi tutti i soci ad aderire e a promuovere questa azione, come anche la devoluzione del 

5X1000con l’apposizione del codice fiscale sezionale nella dichiarazione dei redditi, a noi non costa nulla e 

per la sezione sono gesti e risorse sempre importanti. 

 

CONCLUSIONI 

 

Care e cari soci, familiari ed autorità, con questa relazione e con il bilancio allegato, vi abbiamo 

raccontato in sintesi, come la nostra Sezione ha impegnato energie, tempo e risorse nel 2024, a favore 

del miglioramento del nostro benessere morale e materiale, delle opportunità di inclusione, 

considerazione e di inserimento attivo in ogni ambito del vivere collettivo, salvaguardando 



autonomie, dignità e pari opportunità. Questo è l’ultimo adempimento del consiglio uscente, che si 

congeda con soddisfazione per i traguardi raggiunti, con qualche amarezza per ciò che non si è riusciti 

ad ottenere e/o a realizzare, per qualche tensione intra associativa che ha destato non poca sofferenza 

e preoccupazione, e che ha rimesso in discussione alcuni equilibri e relazioni istituzionali ed 

interpersonali all’interno della nostra Unione che ha continuato comunque il proprio compito 

istituzionale e sociale con operatività, proposte, iniziative e soprattutto con coerenza e serietà a tutti 

i livelli.  

Il 2024, come ogni anno, purtroppo ha visto la scomparsa di alcuni soci storici a cui abbiamo voluto 

bene e a cui dedichiamo un grato e affettuoso pensiero per la loro partecipazione ed operato, 

ricordandoli per nome: Bianchi Camillo, Canossa Luigi, Capra Pietro,  ricordiamo anche i soci che ci 

hanno precocemente lasciato per fare ritorno alla casa del Padre nei primi mesi di questo 2025 e che 

porteremo nel cuore: Mario Simeoni, Telesforo Vicini e l’amica di una vita Teresa Zampriolo. 

Ringraziamo tutti coloro che, in questi 5 anni di mandato, in qualche modo, hanno voluto essere 

presenti, attivi, partecipativi o anche solo soci iscritti e comunque sostenitori della causa comune, per 

la fiducia e per il supporto che ci avete garantito.  

Ringraziamo in particolare i componenti l’organo di controllo sezionale Luca Ravelli, Carlo Pistoni 

e Gisella Rabbi per il loro costante e scrupoloso ruolo professionale ed operato reso a titolo di 

volontariato; la nostra segretaria Giovanna Salvarani per la sua professionalità, dolcezza, pazienza e 

passione per il suo lavoro con i soci all’interno e per la nostra sezione; le referenti del settore giovani 

Seirane Yakupi e delle pari opportunità e anziani Helene Simon per il loro instancabile operato a 

beneficio delle categorie rappresentate; tutti i nostri preziosi volontari e collaboratori, per il loro senso 

di appartenenza, amicizia, altruismo e lungimiranza nel voler far crescere e brillare la nostra sezione 

dentro e fuori le mura istituzionali; ringraziamo anche coloro che si stanno mettendo in gioco per 

guidare la sezione nel prossimo quinquennio, augurandoci che non venga mai meno l’entusiasmo, la 

creatività, il solidale e coeso spirito di squadra per il raggiungimento di tanti altri obiettivi, utili per 

l’associazione ma soprattutto per le persone con disabilità visiva e disabilità plurime, per le loro 

famiglie e per una reale cultura dell’inclusione sociale ma non solo a parole. 

La Presidente sezionale, unitamente al Consiglio Direttivo, alla Segretaria, alla Consigliera 

Regionale, ai referenti e ai volontari, nel ringraziare tutti i soci, gli amici sostenitori e le diverse 

autorità, Fondazioni, Amministrazioni, Aziende ed Istituzioni che auspichiamo possano ancora 

crescere quantitativamente e qualitativamente, per le risorse, la fiducia e la collaborazione garantite, 

esortano ancora una volta i soci e coloro che ancora non lo sono, ad assicurare il necessario sostegno 

concreto, propositivo e fattivo nelle forme più partecipative alla vita associativa. Una tra tutte, è 

attraverso il rinnovo del tesseramento annuale, quale diritto e dovere di rappresentanza attiva e 

passiva da far valere a rinforzo di una associazione storica di tutela di cui c’è ancora molto bisogno.  

L’incontro assembleare del 12 aprile 2025, rappresenta un appuntamento particolarmente importante 

perché, oltre a garantire una piacevole occasione per rivederci e per adempiere all’approvazione dei 

documenti associativi, costituisce il punto di partenza per una riconferma o il rinnovamento delle 

persone che si pongono al servizio della nostra associazione. Noi soci siamo chiamati ad eleggere un 

nuovo consiglio territoriale, un consigliere regionale e un delegato al congresso; nei giorni successivi, 

il consiglio neo eletto, eleggerà a sua volta il o la presidente e vicepresidente e consigliere delegato 

provinciale; Nel mese di maggio si provvederà alla ricomposizione del consiglio regionale e ad 

eleggere il suo presidente con il relativo ufficio di presidenza e direzione e, in ottobre, verrà celebrato 

il congresso dove si emaneranno documenti programmatici ed eventuali modifiche statutarie e si 

eleggeranno il o la presidente nazionale e il nuovo consiglio nazionale. 

Ci auguriamo che, ad ogni livello, si vogliano candidare e si vogliano votare persone disponibili a 

lavorare con impegno, competenze, dedizione, serietà, senso di responsabilità, spirito costruttivo e 

collaborativo, in continuità e migliorando quanto fatto fino ad ora. 

. Ai dirigenti eletti, saranno richiesti fantasia ed impegno, creatività nelle idee e scrupolo nella 

gestione delle risorse, di rappresentare una guida coesa, coerente, affidabile e carismatica a tutti i 

livelli associativi e nelle relazioni con i soci e con le istituzioni. 



È con questi auspici che vi salutiamo, con l’impegno di rimanere a disposizione e al servizio della 

nostra Sezione anche per il prossimo futuro, per camminare ancora insieme tanti altri passi con quel 

“buon senso dell’Unione”. 

 

Per il Consiglio Territoriale 

dell’ Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti di Mantova 

La Presidente Mirella Gavioli 

il Vice Presidente Paolo Casati, il consigliere delegato Luigi Ravarotto, le consigliere Laura Luglio, 

Ylenia Zanini e la consigliera regionale Orietta Baraldi. 

 


